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Leist
 

Oberbottigen
www.oberbottigen.ch  
 
Protokoll 

 
der Hauptversammlung vom Mittwoch, 2. April 2008, 
um 20.00 Uhr, Restaurant Bahnhof Riedbach 

 
Anwesende    20 Mitglieder und 1 Ehrenmitglied 
 
Entschuldigt   Nathalie Herren, QBB 
   Alfred Bigler 
   Silvia Lobsiger 
   Schär Paul 
 
Traktanden  1. Protokoll der Hauptversammlung vom 28. März 2007 
 2. Jahresbericht des Präsidenten und Mutationen 
 3. Jahresrechnung 
 4. Jahresbeiträge 
 5. Voranschlag 
 6. Wahlen 
 7. Anträge 

8. Verschiedenes 
 
Der Präsident des Leist Oberbottigen, Heinz Brönnimann, begrüsst die Anwesenden und 
eröffnet die Versammlung. Die Einladung erfolgte auch in diesem Jahr aus Kostengründen per 
Flyer an alle Haushalte. Als Stimmenzähler für den Abend wird Herr Edi Remund bestimmt. 
 
1. Protokoll der HV vom 28. März 2007 
 
Das Protokoll liegt zur Einsichtnahme auf. Andreas König liest es stichwortartig vor, darauf wird 
es einstimmig genehmigt. 
 
2. Jahresbericht des Präsidenten und Mutationen 
 
Die letzte Hauptversammlung des Leists Oberbottigen hat am 28. März 2007 im Saal des 
Restaurant Bahnhof in Riedbach stattgefunden. Es haben 22 Leistmitglieder daran 
teilgenommen. Das Protokoll gibt Auskunft über die behandelten Geschäfte und Wahlen. Es 
liegt an der Versammlung auf oder kann auf Wunsch bei der Sekretärin eingesehen werden. 
 
Vorstand 
 
Der Vorstand setzte sich im Jahr 2007 folgendermassen zusammen: 
 
Heinz Brönnimann, Präsident  
Marianne Blaser, Kassierin 
Silvia Lobsiger, Sekretärin 
Ulrich von Niederhäusern, Leistvertreter QBB 
Margrit Thomet 
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Simone Mayer Zwicker 
Hans Gosteli 
Alfred Bigler 
Andreas König 
 
2 Sitze sind vakant 
 
Mitglieder 
 
Eintritte 
 
Ziehli Hansruedi & Therese Oberbottigenweg 36 3019 Oberbottigen 
Vogelsanger-Utiger Stefan Bottigenstr. 258 3019 Oberbottigen 
Peyer Marc & Esther Oberbottigenrain 38 3019 Oberbottigen 
 
Austritte (gemeldet) 
 
Senn-Maurhofer Stefan & Regula Wegzug 
Niederhäuser Hans & Margrit Wegzug 
Dürsteler  Andreas Nichtbezahlen Mitgliederbeitrag 
Zbinden Rudolf Nichtbezahlen Mitgliederbeitrag 
Marti  Barbara  
 
Verstorben 
 
Virag Catalin 
 
Mitgliederstatus 

 

 HV 2007 HV 2008 Differenz 

Ehrenmitglieder 2 2  

Vorstandsmitglieder 9 8 - 1 

Ehepaare 138 142 + 4 

Familienmitglieder 6 6  

Einzelmitglieder 50 50  

Total 205 208 + 3 
 
 
Tätigkeiten 
 
Im Berichtsjahr haben 4 Vorstandssitzungen stattgefunden, dazwischen wurde unter den 
Vorstandsmitgliedern rege per E-Mail kommuniziert, um die eingehende Post zu verteilen und 
um die ausgehende Korrespondenz zu koordinieren. 
 
Die Sitzungsdaten waren: 
  
 20. Juni 2007 Vorstandssitzung 
 29. August 2007  Vorstandssitzung   
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 24. Oktober 2007 Vorstandssitzung 
 15. Februar 2008  Vorstandssitzung 
 
Die folgenden Themen haben uns im Berichtsjahr Vorstand hauptsächlich beschäftigt: 
 
1. Schulwegsicherung Oberbottigen – Bümpliz (Rad- und Fussweg)
 
Aus dem Baubeginn zur Realisierung des Rad- und Fussweges entlang der Bottigenstrasse ist 
leider bisher noch nichts geworden. Hinter den Kulissen hat sich aber offenbar doch etwas 
getan und die Kredite für eine etappierte Projektabwicklung scheinen gesprochen zu sein. 
Wie wir vom neuen Projektleiter, Herrn Roger Hering, in Erfahrung bringen konnten, erfolgt die 
Bauausführung in drei Etappen in den Jahren 2008, 2009 und 2010. 
Die erste Etappe ist zwischen Bümpliz und Moosweg. Der Baubeginn ist auf Ende Juni 2008 
terminiert. In den zwei weiteren Etappen werden während der Bauzeit der 1. Etappe 
Sondierungen für Werkleitungen durchgeführt. 
 
2. Schulwegsicherung Riedbach-Oberbottigen 
 
Nachdem das Teilstück Bümpliz - Oberbottigen nun endlich aufgegleist zu sein scheint, hat sich 
der Leistvorstand nochmals an die Stadtverwaltung gewandt mit der Forderung, dass jetzt die 
Planung der Fortsetzung des Radweges Bümpliz - Oberbottigen bis weiter nach Riedbach 
vorwärts getrieben werde. 
Die Stadt Bern hat sich in den Legislaturrichtlinien selber zum Ziel gesetzt, den Fuss- und 
Veloverkehr zu fördern und sichere Schulwege zu schaffen. 
Mit unseren Vorschlägen und Argumenten sind wir leider nicht weit gekommen, die monotone 
Antwort der Stadt war jeweils, dass das Geld für dieses Projekt zurzeit fehlt. Auch unser 
Vorschlag, das Projekt über einen „Beitrag zur Förderung des Agglomerationsverkehrs“ 
finanzieren zu lassen, ist auf taube Ohren gestossen. Es gibt andere wichtigere Projekte. 
 
3. Verkehr, Tempolimiten
 
Auf Grund von Anregungen und Wünschen von Anwohnern wurde die Signalisation betreffend 
Geschwindigkeit auf der Riedbachstrasse, auf der Verbindung Riedbach-Frauenkappelen und 
auf der Rosshäusernstrasse überprüft. Auf der Riedbachstrasse soll Tempo 60 statt wie bisher 
80 eingeführt werden. 
  
Ein beantragter Fussgängerstreifen in Riedbach kann nicht realisiert werden, weil die 
erforderliche Sichtweite fehlt. 
 
Die Umfahrung Niederbottigen wurde fertig gestellt, die Eröffnung hat sich wegen dem Bau des 
Kreisels bei der unteren Ausfahrt verzögert. In den Medien wurde sie für den 7. April 2008 
angekündigt. 
 
Nach den Instandsetzungsarbeiten an der Autobahn N1 wurden im Gebiet Riedbach, Buech, 
Oberbottigen nochmals Lärmmessungen vorgenommen. Die Resultate bestätigen, dass der 
neue Belag um 4 Dezibel leiser ist als der alte Betonbelag und dass die Grenzwerte der 
Lärmschutzverordnung bei allen Liegenschaften in Riedbach, Buech und Oberbottigen 
eingehalten werden. 
 
4. Homepage  www.oberbottigen
 
Die Homepage wird von Ursula Gosteli betreut. Heinz Brönnimann dankt ihr für die damit 
verbundene Arbeit. Die Homepage wird laufend aktualisiert und aufgefrischt.  
Die Kosten für die Homepage werden durch Werbung (Sponsoren) gedeckt.  
Die örtlichen Unternehmungen und Gewerbetreibenden benutzen sie als Werbeplattform. 

http://www.oberbottigen/
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5. Leistvertretung in der QBB
 
Die Vertretung des Leist in der QBB wird durch Ulrich von Niederhäusern wahrgenommen. 
 
6. Diverses
 
• Terminkoordination Vereine via Homepage www.oberbottigen 
• Der Leist hat den Organisatoren der Augustfeier VLF den Stadtbeitrag zukommen lassen. 
• Am 1. Juni 2007 wurde zusammen mit den Dorfvereinen ein Begrüssungsanlass für 

Neuzuzüger organisiert. Leider war dem Anlass nur ein sehr mässiger Erfolg beschieden! 
• Anfrage bei der Post für Wartehäuschen an den Haltestellen. Die Post ist dafür nicht 

zuständig. Thema wird weiter verfolgt. 
 

Pläne / Aussichten 
 
• Realisierung Radweg 
• Weiterführung Fuss- und Radweg bis Riedbach 
• Wetterschutz Postautohaltestellen 
• Parkplatzproblem allgemein in Oberbottigen und insbesondere bei der Kirche 
• Archiv Oberbottigen 
• Briefkasten Chäs und Brot 
 
Stephanie Hohl fragt, ob im alten Schulhaus Platz vorhanden ist für ein Bottiger Archiv. Der 
Präsident antwortet, dass das Anliegen weiterverfolgt wird. 
 
Der Präsident dankt den Vorstandsmitgliedern für die tatkräftige Unterstützung während des 
Geschäftsjahres und den Mitgliedern des Leists für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
Leist Oberbottigen 
 

 
 
Heinz Brönnimann, Präsident 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird von Margrit Thomet verdankt und von den 
Anwesenden einstimmig und ohne Enthaltung genehmigt. Ebenfalls dankt Margrit Thomet für 
die umfassende und gute Arbeit von Heinz Brönnimann. 
 
3. Jahresrechnung 

Einnahmenüberschuss CHF     1'509.43 
 
Die Revisoren beantragen die Genehmigung der Rechnung. 
 
Heinz Brönnimann dankt Gottfried Baumann und Ernst Tellenbach (Revisoren) sowie Marianne 
Blaser für ihre einwandreie Arbeit. Die Rechnung wird einstimmig gutgeheissen. 
 
 
 
 

http://www.oberbottigen/
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4. Jahresbeiträge 
 
Die Jahresbeiträge bleiben unverändert. Dieses Traktandum wird einstimmig angenommen. 
 
5. Voranschlag 
 
Ein Voranschlag erübrigt sich, weil sich die Rechnung im gewohnten Budgetrahmen bewegt. 
 
6. Wahlen 
 
Heinz Brönnimann kündigt den Rücktritt von Silvia Lobsiger an. Ihr Arbeitspensum hat 
zugenommen, zudem ist sie frustiert ob dem langsamen Weiterkommen mit unseren Anliegen 
bei der Stadt Bern. 
Alle zwei Jahre erfolgt die Wiederwahl der Vorstandsmitglieder. Diese Jahr stehen zur 
Wiederwahl: Margrit Thomet, Marianne Blaser, Simone Mayer Zwicker, Ueli von 
Niederhäusern. Sie werden einstimmig wiedergewählt. 
Ebenfalls wiedergewählt und zur Verfügung stellt sich Heinz Brönnimann als Präsident. 
Die beiden Revisoren, Gottfried Baumann und Ernst Tellenbach, werden einstimmig bestätigt. 
 
7. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
8. Verschiedenes 
 
Ueli von Niederhäusern berichtet, dass der Präsident der QBB, Hans Stucki, zurückgetreten ist. 
Seine Nachfolgerin ist Nathalie Herren. Er berichtet kurz über Geschäfte des QBB, welche 
Bottigen betreffen: Feuerwehrweiher-Stilllegung in Riedbach, Hochwasserschutz, Radweg. 

 
Jakob Thomi erwähnt im Zusammenhang mit der Schulwegsicherung, dass die Velos der 
Kinder mangelhaft ausgerüstet sind und Velolichter nicht angeschaltet werden.  
 
Karin Zehnder fragt, ob der Parkplatz beim alten Schulhaus weiterhin benützt werden kann. 
Simone Mayer Zwicker informiert, dass es bei der Regelung erst um eine Bedürfniseingabe der 
Schule bei der Stadt Bern handelt. Ein Parkverbot muss erst genehmigt werden. 
 
Schluss der Versammlung: 20.50 Uhr 
 
Heinz Brönnimann kündigt das Referat von Herrn Beat Roos an und bemerkt, dass die 
Diskussion über dieses Projekt bislang hohe emotionale Wellen geworfen hat. 
 
Im zweiten Teil des Abends stellt Herr Beat Roos das Projekt <<007 Riedbach>> vor. 
 
Für das Protokoll 
 
Simone Mayer Zwicker     
 
 
 
Oberbottigen, 8. April 2008 
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